

# MGV ist stolz auf seine 150-jährige Geschichte

Nackener Männergesangverein 1857 gegründet / Jubiläumskonzert am 17. März mit beiden Chören

Gegründet 1857, blickt der Männergesangverein (MGV) Nackenheim nun auf 150 Jahre erfolgreiches kulturelles Wirken zurück. Auftakt der Jubiläumsveranstaltungen, die unter der Schirmherrschaft von Ministerpräsident Kurt Beck stehen, ist ein Konzert am 17. März.

Damals fassten sangesfreudige junge Männer unter Führung des Pfarrers Metzger, des Bürgermeisters Solms, des Gemeindeführers Ph. Schneider und des Gemeinderats Martin Schneider IV. den Entschluss, einen Gesangverein zu gründen. Unter dem Vorsitz von Pfarrer Metzger und der musikalischen Leitung von Lehrer Dahmann wurden die Proben aufgenommen. Man hatte sich hohe Ziele gesetzt.

Die Stadtchronik Mainz verzeichnete für diese Zeit eine weniger angenehme Begebenheit: Bei der Pulverturm-Explosion, bei der Hunderte Zentner Pulver und Granaten mit dem Martinsturm in die Luft flogen, wurden 153 Menschen getötet und viele Gebäude der Stadt mehr oder weniger schwer beschädigt.

Unter Vorsitz von Martin Schneider IV. fiel 1865 die Fahnenweihe, die unter Anteilnahme von 15 auswärtigen Vereinen gefeiert wurde. Am 25. Juni 1882 beging der Verein unter der musikalischen Leitung von Lehrer Braun sein silbernes Jubiläum und mit 30 auswärtigen Chören 1907 das



Der Männerchor des MGV 1857 Nackenheim im Jubiläumsjahr 2007.

50-jährige Bestehen. Nach dem Ersten Weltkrieg gelang es erst 1924 wieder, einen kleinen Chor auf die Beine zu stellen. Vom 4. bis 6. Juni 1932 fand das 75-jährige Vereinsjubiläum statt. Nach dem zwischenzeitlichen Ende, bedingt durch den Zweiten Weltkrieg, konnte im Jahr 1946 das Singen wieder aufgenommen werden. Am 5. und 6. Juni 1949 wurde die neue, mit Wein bezahlte Fahne eingeweiht.

Es nahte das Jahr 1957, ein Meilenstein in der Geschichte des MGV 1857. Stand doch die Ausrichtung des Jubiläums zum 100. Geburtstag über die Pfingsttage an. 1967, unter der Leitung des jungen Vereinspräsidenten Robert Zimmermann, konnte der Verein bereits auf 110 Jahre zurückblicken. Ein Sängerwettbewerb sowie ein Chorkonzert bildeten den Höhepunkt im Mai 1983 zur 125-Jahr-Feier.

Nach der Amtsniederlegung von Robert Zimmermann wurde der Sänger Dieter Petry, zuvor 17 Jahre Schriftführer, zum neuen 1. Vorsitzenden gewählt. Nach über 20-jähriger Dirigentschaft starb im Mai 1988 Chorleiter Hans Wiener. Im Juli 1988 übernahm daraufhin der junge Chorleiter Michael Voll die musikalische Leitung und gründete 1990 einen Knabenchor.

Im neuen Outfit gelang es

den Sängern im Oktober 1993 in Kirchberg/Hunsrück, den Titel eines Meisterchores zu erringen. Das Amt des Vereinsvorsitzenden übernahm 1994 Manfred Heckens bis zum Jahr 2003. Mangels Nachwuchssängern löste sich 1997 der Knabenchor auf und es gründete sich der „Junge Chor MGV 1857“, der seit 1999 den Namen „Mixed Dreams“ führt.

Im Sommer 1998 verpflichtete der Verein mit Mathias Heu-

cher einen neuen Dirigenten, unter dessen Regie ein hervorragend gestaltetes Konzert im Mai 2002 als Rahmen für die Einweihung der restaurierten Fahne gelang. Dies war gleichzeitig die letzte Veranstaltung im altherwürdigen Saalbau „Zum Schiff“ - in der Weingemeinde Jahrzehnte lang ein Garant für geselliges Leben.

Vom Sommer 2002 bis Sommer 2003 übernahm Danilo Tepca die musikalische Leitung beider Chöre. Erstmals in der 145-jährigen Geschichte des MGV 1857 wählte die Mitgliederversammlung mit C. Bachmeier eine Frau in den Vorstand. Im März 2003 wurde Bernard Tegenkamp, bereits Mitglied im Vorstand, einstimmig zum Vorsitzenden gewählt. Er lenkt bis heute die Geschicke des Vereins.

Die Suche nach einem kompetenten Chorleiter gestaltete sich zunächst recht schwierig. Letztendlich entschieden sich die Chormitglieder mit großer Mehrheit für Musikdirektor Michael H. Kuhn. Seine erfolgreiche Arbeit umfasst auch alljährliche Probewochenenden. Seit dem Sommer 2004 finden die wöchentlichen Chorproben in der Carl-Zuckmayer-Halle in Nackenheim statt.

Auf dem Höhepunkt seiner gesanglichen Leistungen stehend, kann der MGV 1857 auf 150 erfolgreiche Jahre gesanglichen Wirkens zurückblicken, und mit Stolz und Freude sein Jubiläum begehen.